



令和7年度 学校便り

よ論中だより

令和7年7月18日 与論町立与論中学校



1学期を振り返って

校長 吉松 浩志

この1学期間、生徒たちは様々な場面で素晴らしい頑張りを見せてくれました。学習面では、新しい単元に真剣に取り組み、時には難しい課題にも粘り強く挑戦する姿が見られました。授業中の集中力や、分からない点を積極的に質問する姿勢は、生徒たちの知的好奇心と成長への意欲の表れです。

運動面では、体育の授業や部活動で、それぞれの目標に向かって日々練習に励んでいました。仲間と協力し、励まし合いながら、心身ともに大きく成長したことと思います。生徒たちが流した汗と努力は、きっと大きな自信へと繋がることでしょう。

そして、様々な学校行事では、生徒一人ひとりが自分の役割を責任を持って果たし、達成感を持って終えることができたように感じます。特に、合唱コンクールでは、毎日の練習など、仲間と協力して一つの目標に向かって努力する過程で、一体感や充実感を感じたのではないかと思います。

夏休みは「知・徳・体」のバランスを大切に、有意義な時間に！

いよいよ、生徒たちにとって待ちに待った夏休みが始まります。この長い休みを、漫然と過ごすのではなく、ぜひ「知・徳・体」のバランスを意識して、心身ともに大きく成長できるような有意義な時間となるよう、ご家庭でのご協力をお願いいたします。

知育（勉強）：知的好奇心を育む時間

1学期の学習内容の復習はもちろん大切ですが、この機会に普段はできない調べ学習など、知的好奇心を動機にした学習に時間を割いてみましょう。博物館や科学館、歴史館などへ実際に足を運んだり、ニュースや社会問題について家族で話し合ったりすることも、視野を広げ、好奇心を育む良い機会となります。

徳育（心を磨く、本を読む）：豊かな心を育む時間

読書を通して心を豊かにし、共感力や想像力を育むことができます。多様なものの見方や価値観に触れ、自分で考える力を養うためにも様々なジャンルの本を読みましょう。また、家庭での役割を決めたり、地域の活動に参加したりする活動を通して社会性を育み、心の成長に繋がしましょう。

体育（健康、体力）：心と体のリフレッシュ

夏休みは、暑い季節ではありますが、自然と触れ合う絶好の機会です。部活動だけでなく、自然に囲まれたこの素晴らしい環境を生かして家族と一緒にスポーツを楽しんだり、自然と触れ合ったりする時間も取れると心身のリフレッシュにもつながると思います。また、規則正しい生活習慣を心がけ、十分な睡眠を取り、しっかりと食事を摂り、健康管理に努めましょう。健康こそが、充実した夏休みを送るための土台となります。

この夏休みが、生徒の皆さんにとって、充実した時間となることを願いながら、2学期に、成長した姿で再会できることを、教職員一同楽しみにしています。

全国学力・学習状況調査の結果について

令和7年4月に3年生を対象に実施された「全国学力・学習状況調査」の本校の結果は以下のとおりでした。

	国語	数学	理科
与論中学校	56	48	55.4
鹿児島県(公立)	53	45	49.3
全国(公立)	54.3	48.3	50.3

※ 国語、数学は平均正答率(%)

理科はIRTスコア(項目応答理論に基づいて算出される、受験者の能力を測るためのスコア)

国語、理科ともに全国、県を上回っておりました。数学は、県を上回り全国とほぼ変わらない結果でした。これまでの教科担任による教科指導はもとより、日々の生徒の学習の成果だと思えます。引き続き学校全体で学力向上に努めてまいります。

歌う楽しさ、合唱を創り上げる喜びを味わう

7月12日(土)に合唱コンクールがありました。文化環境委員会を中心に企画・運営等を務め、本番に向けて準備を進めてきました。期末テスト終了後本格的な練習を始め、昼休み・放課後等も利用し、各学級創り上げてました。廊下や階段、部活動帰りなど、いろいろな場所で歌声が聞こえ爽やかな気分になりました。



【校内合唱コンクール表彰】

最 優 秀 賞	3年2組	オッティマ賞(伴奏者)	裾分咲耶(3年2組)
優 秀 賞	3年1組	ハーモニー賞(伴奏者)	沖 希空(3年1組)
優 良 賞	2年2組	パッション賞(伴奏者)	南 華音(1年1組)
マエストロ(指揮者)賞	平川綾乃(3年2組)	カンタービレ賞(伴奏者)	藤本ひなた(1年2組)

芸術鑑賞を含む講演会による道徳で心に染みる歌声を披露

6月26日(木)4校時に全校生徒を対象に講演会「たった一つに愛を込める」を行いました。講師にはYOUSUさん、歌うまなゆい王子マサさん、につくんの三人の方が来校。一人一人が自分の実体験をもとに話をし、歌声を披露してくれました。一人一人の言葉や歌声には説得力があり、多くの生徒の心に染み渡りました。



潮の流れを体感

7月8日(火)1年生、9日(水)2年生、14日(月)3年生が午後から着衣水泳を行いました。(波の影響で3年生のみ中学校プールで実施) 服を着た状態で海に浸かり、少し沖に出て体が潮に流される感覚を体験することができました。海での事故が例年多発しています。安全面には十分気を付けましょう。



夏休みの行事予定

月	日	曜	行 事
7	28	月	~8月上旬〈3年三者面談期間〉
8	11	月	~17日(日)〈リフレッシュウィーク〉 原則、学校の活動等はありません。
8	13	水	~15日(金)〈学校閉庁日〉
8	21	木	出校日
9	1	月	始業式、3年実力テスト

いよいよ44日間の夏休みがスタートします。この44日間をどのように過ごすかで充実感が変わってきます。この貴重な時間を有効的且つ計画的に使うて欲しいと思います。また、海や川での水難事故には十分気付けて下さい。全校生徒と会える日は出校日です。元気な姿で会えることを楽しみにしています。

さあ夏休みは、どんなことに挑戦しますか？